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Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport  Weißenfels, 26.02.2024 
der Stadt Weißenfels  

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der 30. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales, Jugend und 
Sport  am 20.02.2024 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                Ratssaal, Am Kloster 1, Weißenfels  Ende:       17:55 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2024 026/2024 

TOP 6 Ersatzneubau für Kita Zwergenstübchen in Markwerben 027/2024 

TOP 7 Investitionsvereinbarung mit Integra gGmbH für Kita Kunterbuntes Kinder-
haus 

032/2024 

TOP 8 Jahresstatistik 2023 Ankunftsgespräche EU-Bürger 035/2024 

TOP 9 Beantwortung von Anfragen   

TOP 10 Mitteilungen und Anfragen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Beantwortung von Anfragen   

TOP 2 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 3 Schließung der Sitzung   

 
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Kabisch-Böhme eröffnet die Sitzung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 10 
Stadträte und eine sachkundige Einwohnerin anwesend. Damit ist der Ausschuss für Jugend, 
Soziales, Schule und Sport beschlussfähig.    

 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung festge-
stellt.    
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3. Einwohnerfragestunde  

 
Frau Fabig vom Ortschaftsrat Markwerben teilt mit, dass in der Tagespresse Daten zur Kita 
„Zwergenstübchen“ in Markwerben veröffentlicht wurden, die nicht richtig sind. 
Entgegen dem Zeitungsbericht war die Kita nicht im Jahr 1953 eröffnet worden, sondern erst im 
Jahr 1955 erfolgte der erste Spatenstich. 
Die Fertigstellung erstreckte sich über mehrere Abschnitte, in denen immer mehr Kinder in die 
Einrichtung aufgenommen werden konnten. 
  

 
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 23.01.2024 wird mit einer Enthaltung der Stadträte und ein-
stimmig von den sachkundigen Einwohnern bestätigt.  
 
 
5. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2024  

 
Herr Schicke informiert über den aktuellen Stand der Haushaltsplanung 2024 ff.  
Der Umfang beträgt 94,6 Mio. Euro. 
 
Hohe Priorität haben die Projekte für Kitas und Schulen. Die Finanzierung gestaltet sich schwie-
rig, da es derzeit keine Förderszenarien dafür gibt.  
 
Herr Trauer fügt ergänzend hinzu, dass sich im Ergebnisplan auch zeigt, dass Kostenerhöhun-
gen in vielen Bereichen höhere Zuschüsse erfordern. Bisher konnten die Kostenbeiträge der 
Einrichtungen stabil bleiben, die letzte Anpassung war im Jahr 2016. Um die steigenden Zu-
schüsse abzufedern, wird auch über Beitragserhöhungen für die Kitas zu diskutieren sein. 
 
Die Ausreichung der Fördermittel für die Bereiche Sport und Soziales wird in diesem Jahr in 
gleicher Höhe erfolgen. 
 
Herr Kabisch-Böhme möchte hinsichtlich fehlender Fahrradunterstände in den Kitas und Schu-
len wissen, ob es Möglichkeiten und finanzielle Mittel zur Schaffung von Abstellmöglichkeiten 
gibt. 
 
Herr Schicke und Herr Trauer teilen mit, dass mögliche Standorte geprüft werden. Im Hinblick 
auf die steigende Anzahl von E-Bikes sind gesetzliche Vorgaben zu beachten, die sich vor Ort 
oftmals nur mit hohem Aufwand umsetzen lassen. 
 
Herr Held möchte wissen, in welchem Umfang der anzuschaffende Bürgerkoffer ausgestattet 
ist.  
Herr Trauer erläutert, dass mit dem Bürgerkoffer eine Erweiterung des Bürgerservice möglich 
ist, wie beispielsweise die Beantragung von Ausweisen in Pflege- und Altersheimen. 
 
Herr Drewitz lobt die Verwaltung für die intensiven Bemühungen, den Haushalt unter schwieri-
gen Bedingungen auszugleichen. Nach seinem Dafürhalten war die Klausurtagung der Stadt-
räte mit der Verwaltung ein wichtiges Instrument im Rahmen der Haushaltsberatungen. Hier 
konnten bereits viele Fragen beantwortet werden. 
 
Herr Kabisch-Böhme äußert sich lobend über die fortgeführte hohe Priorisierung von Maßnah-
men im Bereich Kita/Schule und die ungekürzte Vergabe von Fördermitteln für die Vereinsar-
beit.  
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Beschlussempfehlung: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Wei-
ßenfels, die vorliegende Haushaltssatzung 2024 mit Haushaltsplan 2024 zu beschließen.  
 
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 10 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
Sachkundige Einwohner dafür:  1 dagegen: 0 Enthaltung:  0 

 
6. Ersatzneubau für Kita Zwergenstübchen in Markwerben  

(Frau Rühlmann ist anwesend – ab jetzt 11 Stadträte) 

 
Herr Trauer bezieht sich auf die Ausführungen von Frau Fabig in der Einwohnerfragestunde 
zum Baubeginn der Kita in Markwerben im Jahr 1955 und wird diesen Hinweis in die Sitzungs-
vorlage einarbeiten. 
 
Derzeit werden ca. 50 Kinder in der Einrichtung betreut. Es ist geplant, einen Neubau zu errich-
ten, der eine Kapazität für bis zu 72 Kinder hat. 
Diese Kapazität kann nicht nur von Markwerbener Kindern abgedeckt werden, so dass der Ein-
zugsbereich größer wird von umliegenden Ortschaften bis in die Kernstadt. 
 
Attraktive Kindereinrichtungen sind ein wichtiges Kriterium für den Zuzug junger Familien. Die 
Entwicklung des Gewerbegebietes an der A9 und die Schaffung von Arbeitsplätzen lassen auf 
weiteren Zuzug von Familien hoffen. 
 
Herr Trauer führt aus, dass bei der Planung zu beachten ist, wie das Gebäude genutzt werden 
kann, wenn es nicht als Kita benötigt wird. Mögliche Umbauten zu Wohnungen stellen hier eine 
Alternative dar. 
 
Beschlussempfehlung: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Wei-
ßenfels, die Realisierung eines Ersatzneubaus Kindertageseinrichtung im Ortsteil Markwerben 
für bis zu 72 Kinder zu beschließen. 
 
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 11 dagegen: 0 Enthaltung: 0  
Sachkundige Einwohner dafür:  1 dagegen: 0 Enthaltung: 0  

 
7. Investitionsvereinbarung mit Integra gGmbH für Kita Kunterbuntes Kinderhaus  

 
Herr Trauer teilt mit, dass mit dem Umbau der Einrichtung geplant ist, die Anzahl an Hortplätzen 
zu erhöhen und funktionelle Mängel der Flucht- und Rettungswege zu beheben. 
 
In der beigefügten Investitionsvereinbarung sind die Finanzierungsverpflichtungen der beiden 
Vertragspartner gemäß ihrer gesetzlichen Verpflichtungen festgehalten. 
 
Beschlussempfehlung: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Wei-
ßenfels, den Abschluss einer Investitionsvereinbarung in der vorliegenden Fassung mit der In-
tegra gGmbH für eine Investition in die Kita Kunterbuntes Kinderhaus zu beschließen.  
 
Abstimmung:   
Stadträte   dafür: 11 dagegen: 0 Enthaltung:  0  
Sachkundige Einwohner dafür:  1 dagegen: 0 Enthaltung:  0 
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8. Jahresstatistik 2023 Ankunftsgespräche EU-Bürger  

 
Herr Trauer wertet die erste Jahresstatistik der Ankunftsgespräche aus.  
Die Statistik wurde um die geschlechterspezifische Trennung ergänzt. 
 
Frau Später möchte wissen, über welche Straßenzüge sich das dort benannte Quartier Neu-
stadt-Nord erstreckt. 
Herr Trauer erläutert, dass dies eine Begrifflichkeit aus dem integrierten städtischen Entwick-
lungskonzept (INSEK) ist, wonach das Quartier Neustadt Nord den Bereich ab Albert-Schweit-
zer-Straße Richtung Ortsausgang beschreibt. 

 
9. Beantwortung von Anfragen  

 
Es liegen keine schriftlichen Beantwortungen von Anfragen vor.     

10. Mitteilungen und Anfragen  

  
Herr Trauer informiert über die aktuelle Besetzung von Schulleiterstellen. Herr Hesselbarth 
hatte bisher die Schulleitung der Bergschule und der Albert-Einstein-Schule inne. Ab Beginn 
des 2. Schulhalbjahres hat Frau Werner die Schulleitung der Albert-Einstein-Schule übernom-
men, Herr Hesselbarth bleibt Schulleiter an der Bergschule.  

 
 
 
 
  
Mario Kabisch-Böhme Heike Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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